

El Congreso de la ANDE

Para los días 10, 11 y 12 de Octubre ha sido señalado el Congreso Ordinario de la Asociación Nacional de Educadores. Concedemos a este evento singular importancia, no sólo por las proyecciones que pueda tener sobre la vida cultural del país, sino también por la función social de la organización de los maestros.

Ha sido publicada una gacetilla incidiosa atribuyendo a los maestros comunistas el propósito de asistir al Congreso de la A.N.D.E. con el fin sectario de apoderarse de la dirección del movimiento. Al parecer, se ha querido con esto contrarrestar la labor de sabotaje contra el Congreso que se le atribuye al Gobierno. Asustando con el "peligro de que el comunismo se haga dueño de la A.N.D.E." pretenden interesar a los maestros de otras tendencias políticas, en particular a los figueristas, para que asistan al Congreso.

Por supuesto, es un canard ridículo el de que los maestros comunistas, que no creemos que lleguen a media docena, estén maniobrando para dominar en el Congreso de la A.N.D.E. Si alguna lucha política se ha de entablar en ese evento, cosa que sería muy de lamentar, no será por cierto entre comunistas y no comunistas. Sería más probable que tal lucha se entablara entre maestros ulatistas y figueristas, o entre maestros calderonistas y figueristas.

En nuestro criterio nada positivo sacarán los maestros como gremio con que se produzca una disputa política en su Congreso. El interés de todos los maestros es que el Congreso sirva para unificar al gremio y no para dividirlo. La fuerza de los maestros, como la de cualquier gremio, está en su unidad. Sabemos que hay maestros calderonistas resentidos con la A.N.D.E. por el papel que jugó en los días que siguieron a la guerra civil. Este resentimiento es justificado, pero sin embargo nada ganan los maestros calderonistas con mantenerlo. Tienen que olvidar lo pasado y mostrar su conciencia gremial y su alto nivel de educadores uniéndose

a sus colegas para la defensa de los intereses comunes. Hay que tener presente que por encima de todo, los intereses de los maestros son unos solos y que su defensa reclama la acción unitaria del gremio. La reciente huelga probó lo dañino que es para los maestros su falta de unidad. Esta no se perdió solamente porque flaqueara su dirección. Fracasó porque los maestros figueristas, por lo menos parcialmente, se dejaron influenciar por razones políticas y colocaron el interés del partido por encima del interés gremial.

Tampoco los maestros calderonistas apoyaron decidida y unánimemente la huelga. Hubo algunos suficientemente conscientes que lo hicieron. Pero no faltaron desertores.

Ahora, con ocasión del Congreso, debe evitarse a todo trance que la política siembre la división entre los maestros. La palabra de orden debe ser "unidad". Al discutirse los nombres de los nuevos directivos hay que procurar ciertamente que se escojan elementos firmes y combativos, que no se dejen intimidar por las esferas oficiales a la hora de la lucha. Pero esta escogencia no debe hacerse con criterio político. El ideal es que en la nueva Directiva de la A.N.D.E. queden elementos de todas las tendencias e ideologías políticas. Si esto se logra, se habrá dado un paso hacia adelante. El Congreso no debe ser ni para atacar ni para apoyar al Gobierno. Debe ser para trazar la línea de defensa de los intereses del maestro y de los intereses de la cultura nacional. Es preciso evitar que el Gobierno, por una parte, y la oposición, por otra, traten de convertir el Congreso de la A.N.D.E. y la Asociación misma, en instrumento de sus intereses sectarios. Repetimos que hay que hacer del Congreso un gran evento unitario, un acto para unir a los maestros alrededor de aquellas cuestiones en que tiene comunidad de intereses y no para pelear a propósito de banderías políticas.

CRECE LA OLA DE...

el coro de la reacción capitalista y pro-imperialista. Ulate quería un levantamiento que lo llevara a él de nuevo a la Presidencia.

Pero no quiere un movimiento que lo pueda obligar a levantar los salarios de sus empleados y obreros.

Lo interesante es que el movimiento por el alza de remuneraciones fué iniciado por los empleados del Poder Judicial quienes han amenazado hasta con la huelga y fueron apoyados en sus demandas por la propia Corte Suprema de Justicia.

Siguieron a los empleados judiciales los trabajadores de la enseñanza, quienes iniciaron su huelga bajo la dirección de la ANDE y la terminaron por presión del Gobierno.

Pero cuando aparecen en el campo de batalla los trabajadores, es que Ulate y compañía comienzan a denunciar la intervención de Moscú.

Para Ulate ya no tiene importancia la elevación del arancel de aduanas, ni la exportación de ganado, frijoles

(Viene de la 1ª Pág.)

y arroz, ni el alza de impuestos, ni en general la política del Gobierno que él mismo denunció como encarecedora de la vida. Tampoco tiene importancia el contrato bananero, que él usó en su oportunidad para tratar

de mover a los trabajadores de los bananales contra el Gobierno. Todo eso lo ha olvidado. A todo eso le echa tierra. Ahora resulta que es el Kremlin el responsable del descontento de los trabajadores costarricenses y del pueblo en general.

LA UNITED INICIA...

hora nacional, la Compañía ha introducido modificaciones sustanciales en la jornada de trabajo con grave perjuicio para los trabajadores. Han constatado también la implantación de una política de amenazas y de despotismo llevada a cabo mediante mandadores que portan armas con violación de la ley. Además, la Compañía, pasando por alto sus compromisos, ha obligado a los trabajadores del spray a realizar labores de limpieza de implementos de riego sin suministrarles mascarillas ni medidas de seguridad. El Ministro pide a la Compañía, categóricamente, que

ponga fin a esas primeras medidas de represalia.

Es evidente que esa política de la Compañía, denunciada por el propio Ministro de Trabajo, ha tenido que provocar inconformidad en los trabajadores. Esta inconformidad se está poniendo de manifiesto mediante acciones concretas de protesta. Sin embargo, ya la bananera ha iniciado campaña de propaganda preparatoria otra vez de posibles medidas de violencia que espera obtener del Gobierno. La prensa de Ulate, como de costumbre, le hace el juego.

Póngase alerta el pueblo.

—(Viene de la Pág. 1ª)—